

## Communiqué de presse

### **Promotion 2020 du Certificat d'Honneur du Ministre des Affaires étrangères du Japon.**

Le 1er décembre 2020, le Ministère des Affaires étrangères du Japon a publié sa liste annuelle de remise du Certificat d'Honneur du Ministre des Affaires étrangères du Japon. Cette distinction est attribuée à des personnes physiques ou morales qui ont contribué de manière remarquable, à quelque niveau que ce soit, à la promotion des relations avec le Japon.

Les personnes et association qui se sont vues décerner en 2020 ce Certificat suite à la recommandation du Consulat général du Japon à Strasbourg sont les suivantes :

- **Madame Brigitte KLINKERT**

Ministre déléguée auprès de la Ministre du Travail, de l'Emploi et de l'Insertion, chargée de l'Insertion,

Pour sa contribution à la compréhension mutuelle entre le Japon et la France.

Lorsqu'elle était Adjointe au Maire de Colmar, Brigitte Klinkert a commencé à s'investir dans le développement des relations franco-japonaises, à l'occasion d'activités comme la participation aux cérémonies du Lycée Seijo d'Alsace. Puis durant son mandat de Présidente du Conseil Départemental du Haut-Rhin, elle a notablement enrichi les relations avec la préfecture de Gifu et ses collectivités locales. Elle a elle-même mené la délégation haut-rhinoise qui s'est rendue au Japon pour mettre ces liens en place. Madame Klinkert a ainsi soutenu les échanges des collectivités locales et des organisations privées avec le Japon dans un large éventail de domaines économiques, touristiques et culturels.

Elle a également collaboré avec le Consulat Général du Japon à Strasbourg dans le cadre des événements organisés pour célébrer les 150 ans d'amitié entre le Japon et l'Alsace, tout comme elle fut partie prenante des commémorations qui se tinrent en 2018 au Château du Haut-Koenigsbourg à l'occasion du 160<sup>ème</sup> anniversaire des relations diplomatiques entre la France et le Japon.

- **Monsieur Fabien OSMONT**

Président de l'Association Shogi d'Alsace,

pour sa contribution à la promotion de la culture japonaise en France.

Passionné de Shogi depuis ses années d'études, Fabien Osmont a fondé en 1992 avec d'autres amateurs l'Association de Shogi d'Alsace. En tant que président de celle-ci, il organise depuis plus de 25 ans des tournois annuels, et fait connaître la culture japonaise en Alsace à travers ce jeu de stratégie. Il a également promu la pratique du shogi au niveau européen, jouant un rôle central dans la création de la Fédération Française de Shogi, ainsi que d'une fédération européenne d'associations de shogi. Sa passion pour ce jeu a entraîné sa diffusion auprès d'un large public, et a ainsi hautement contribué à faire connaître certains attraits de la culture japonaise.

- **Association Amitié Strasbourg-Japon**

Pour sa contribution à la compréhension mutuelle entre le Japon et la France.

Depuis sa création il y a plus de 25 ans en 1995, l'Association Amitié Strasbourg-Japon offre l'occasion à des résidents, des chercheurs ou des étudiants japonais de dialoguer avec les Alsaciens et ainsi favorise leur intégration. Grâce à l'organisation bisannuelle de visites culturelles et touristiques dans la région et aux échanges avec ses membres français, amateurs du Japon, qui permettent de renforcer les relations amicales avec la communauté locale, elle contribue grandement à la compréhension mutuelle et à l'amitié entre le Japon et la France au niveau local.

L'association a tissé des liens fructueux avec la Maison Universitaire France-Japon dans le cadre de nombreuses conférences qui s'y sont déroulées.

Récemment, l'association a activement soutenu d'importants projets relatifs au Japon, tels que les événements célébrant le 160<sup>ème</sup> anniversaire des relations franco-japonaises.

Contact :

Service culturel, Consulat Général du Japon à Strasbourg

[culture@s6.mofa.go.jp](mailto:culture@s6.mofa.go.jp)

Tél : 03 88 52 85 00